

# LES RELATIONS ENTRE DROIT DU TRAVAIL, COOPÉRATIVISME ET ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE EN URUGUAY



## ABSTRACT

This paper analyze Uruguayan experience on the relationships between labour law, cooperativism and solidarity economy. Firstly, we will analyze cooperativism (especially worker cooperatives) as a social phenomenon, its historical and regulatory evolution in Uruguay, also referring to the social and solidarity economy and the regulations that govern this institute. Subsequently, we will address the links of these phenomena with labour law, both at the level of the specific regulation of worker cooperatives, as well as the peculiarities of collective labour relations that occur in the sector, as well as the rules of social dialogue and I.L.O.

**KEYWORDS:** *Labour Law-Cooperative Partner, Worker Cooperatives, Working Relationship, Social and Solidarity-Based Economy.*

## RÉSUMÉ

Cet article analyse l'expérience uruguayenne sur la relation entre le droit du travail, le coopérativisme et l'économie solidaire. En premier lieu, l'auteur s'intéresse au coopérativisme en tant que phénomène social, à son évolution historique et aux réglementations qui le régissent en Uruguay, en se référant également à l'économie sociale et solidaire et à la toute récente loi qui régit ce concept. Par la suite, seront analysés les liens avec le droit du travail, tant au niveau de la réglementation du travail spécifique des coopératives (et en particulier des coopératives de travail) que des particularités des relations collectives de travail eu égard au droit du dialogue social et de l'OIT.

**MOTS-CLÉS:** *Droit du travail, partenaire coopératif, coopératives de travail, relations de travail, économie sociale et solidaire.*